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CONSULTA POPULAR 2024-2025

  No dia 04.12 os estudantes 
matriculados no 5° anos, 
juntamente com suas pro-
fessoras, participaram  da 
ação planejada e executada 
pelo Serviço de Orientação 
e Supervisão Escolar.
No início da manhã os 
estudantes participaram 
na fala ministrada pela 
Psicóloga Escolar Tarciana 
Franco Roese, onde a mes-
ma, abordou o tema ado-
lescência e sexualidade, 
enfatizando as transfor-
mações físicas, emocion-
ais e cognitivas que acon-
tecem na faixa etária dos 
10 aos 12 anos e também 
a importância do auto cui-
dado, respeito e respon-
sabilidade nesta etapa da 
vida.
Além de expor as mudan-
ças futuras, onde passarão 
a vivenciar novas experiên-
cias escolares, pois irão in-
gressar no novo ciclo dos 

anos finais do Ensino Fun-
damental.
O segundo momento da 
atividade foi a visitação 
na Escola Estadual de En-
sino Médio Santo Antônio, 
onde a grande maioria dos 
estudantes irão ingressar 
em 2025 no sexto ano do 
Ensino Fundamental.
Recepcionados pela Di-
retora Cristiane Alber-
ton Franco, os estudantes 
conheceram parte dos 
professores da unidade, 
funcionários e os futuros 
colegas de escola.
Momento especial para 
conhecer a futura rotina 
escolar e também a in-
fraestrutura em que irão 
usufruir no próximo ano 
letivo.
Ao retornar a Emef São 
Paulo  os estudantes tiver-
am mais uma vivência 
significativa, onde após a 
fala da Pedagoga Andrea 
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de Mello  Lopes, sobre mo-
mentos de aprendizagem e 
as memórias que levamos 
no coração em relação a 
cada etapa da vida, foi en-
tregue aos estudantes uma 
caixa de memória, organi-
zada pelos familiares de 
cada estudante.
Nas mesmas, além de uma 
carta escrita  pelos fa-
miliares havia objetos da 
primeira infância  e regis-
tros fotográficos.

Um lindo e emocionante 
momento, onde rolou mui-
tas lágrimas e risos.
Fechando assim, o ciclo dos 
anos  iniciais na Emef São 
Paulo.
Na oportunidade agra-
decemos o envolvimento 
dos familiares, da Dire-
tora Aline Selig e demais 
funcionárias para que essa 
programação simples e sig-
nificativa acontecesse com 
os estudantes.

A Administração Mu-
nicipal de Ernestina 
informa que na próxi-
ma segunda-feira, dia 
02 de dezembro inicia 
o período de votação 
da Consulta Popular 
2024-2025, se esten-
dendo até o dia 06 de 
dezembro. Neste perío-
do os eleitores de todo 
o Estado estão convida-
dos a definir as priori-
dades de suas regiões 
através da Consulta 
Popular 2024. Foram 
disponibilizados pelo 
Governo do Estado, R$ 
60 milhões de reais, 
distribuído entre os 28 
Coredes. Ao Conselho 
Regional de Desen-
volvimento da Região 
da Produção – CORE-
DE PRODUÇÃO, que 
abrange 21 municípios, 
o valor disponibilizado 

é de R$ 1.728.571,43 
com possibilidade de 
aumentar em até R$ 1 
milhão, caso seja atin-
gida a maior votação 
proporcional do Estado, 
em relação ao número 
de eleitores. 
Este ano, seis projetos 
foram priorizados na 
cédula de votação, nas 
seguintes áreas: Agri-
cultura, Turismo, Es-
porte e Lazer, Projeto 
Melhores Amigos – Cas-
tração de Cães e Gatos, 
Veículos para a política 
de Assistência Social, 
essas foram escolhidas 
após participação popu-
lar e assembleias micro-
rregionais. Os quatro 
projetos mais votados 
receberão recursos. O 
município em reunião 
com o COMUDE de Er-

nestina, alinhavou como 
prioridade a demanda 
de Esporte e Lazer, caso 
essa demanda seja a es-
colhida, o recurso seja 
usado para o fechamen-
to da quadra de esporte 
da Escola Educarte. 
Cabe destacar, que cada 
eleitor irá votar para a 
sua micro região pert-
encente, ou seja, no 
momento da votação a 
cédula de votação dis-
ponível será conforme a 

sua região. Para votar e 
necessário ter em mãos 
o número do título de 
eleitor. 
COMO VOTAR:
– Através do site https://
consultapopular.rs.gov.
br/
– Pelo WhatsApp no 
número 51-3210-3260
A participação popu-
lar é muito importante, 
pois ajuda a definir os 
investimentos no seu 
município e região.

Atividade Especial com os 5°anos da Emef São Paulo, 
simboliza o fechamento do ciclo dos anos iniciais.
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Formações fortalecem o trabal-
ho do Conselho Tutelar 
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A última semana foi mar-
cada por uma intensa 
agenda de capacitações 
para o Conselho Tutelar 
de Nicolau Vergueiro. Nos 
dias 27 e 28 de novembro, 
as conselheiras tutelares 
Clediane Gomes, Diná 
Florão, Elisabete Winter, 
Iliane Barrilli e Marceline 
Mendes participaram de 
uma formação continu-
ada promovida pela For-
talece Consultoria e Trei-
namento.
O evento, realizado na 
Escola Frei Wilson João 
Sperandio, no município 
de Marau/RS, abordou te-
mas essenciais para o for-
talecimento das ações de 
proteção à infância e à ad-
olescência. Entre os tópi-
cos discutidos estavam 
as atribuições e desafios 
do Conselho Tutelar e do 
COMDICA, escuta espe-
cializada, fluxos e proto-
colos da rede de proteção, 
captação de recursos e 
parceria público e priva-
do.

Para complementar as 
atividades da semana, na 
sexta-feira, 29 de novem-
bro, foi realizada mais 
uma capacitação, dessa 
vez na sede do Conselho 
Tutelar de Nicolau Ver-
gueiro.  Com o tema 
“Abuso Sexual Infantil: 
Conceitos, prevenção, 
consequências e inter-
venção”, a palestra foi 
conduzida por Marilyn 
Grevenhagen e contou 
com a presença das con-
selheiras tutelares, além 
de representantes da Rede 
de Proteção e da Rede de 
Apoio Escolar (RAE).
 Os encontros reforçam 
a importância de inicia-
tivas que promovam o 
diálogo e a contínua atu-
alização das conselheiras, 
garantindo uma atuação 
integrada e eficiente na 
defesa dos direitos das 
crianças e adolescentes 
no município de Nicolau 
Vergueiro.

Abertura do Natal Iluminado 2024 encanta 
público em Ibirapuitã
Na noite do último do-
mingo, 1º de dezembro, a 
Praça Municipal Thomaz 
da Silva Portella, em Ibi-
rapuitã, foi palco da ab-
ertura do Natal Iluminado 
2024. O evento reuniu a 
população local e regional 
para celebrar o início das 
festividades natalinas.
A programação contou 
com o emocionante espe-
táculo teatral “Encantos 
de Natal”, apresentado 
pela Companhia Teatral 
Caravana da Ilusão, segui-
do pelo acendimento das 
luzes natalinas e a aguar-
dada chegada do Papai 
Noel, que trouxe magia e 
alegria à noite.
A solenidade teve a pre-
sença do prefeito mu-
nicipal, José Nicolodi 

Provenci, do vice-prefeito, 
Jaime Martovicz, além de 
secretários municipais e 
outras autoridades locais. 
A ornamentação especial 
da praça foi realizada pelo 
CRAS, com o apoio das 
demais secretarias do mu-
nicípio.
O evento foi promovido 
pela Administração Mu-
nicipal, por meio da Sec-

retaria da Cultura e Tu-
rismo, e marcou o início 
de um período de encan-
tamento e celebração. 
A administração con-
vida a todos para visitar 
a Praça Municipal e con-
ferir de perto a bela dec-
oração natalina preparada 
com carinho para a comu-
nidade.
Foto: Rayssa Schuster

MORMAÇOMORMAÇO

EEEM Joaquim Gonçalves Ledo promove pal-
estra sobre prevenção às drogas e ansiedade
  A Escola Estadual de Ensino 
Médio Joaquim Gonçalves 
Ledo realizou, nesta semana, 
uma significativa palestra so-
bre a prevenção ao uso de 
drogas e o enfrentamento da 
ansiedade. O evento foi pro-
movido em parceria com o 
Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS), a Sec-
retaria Municipal da Saúde e a 
Brigada Militar, reunindo es-
tudantes, professores e mem-
bros da comunidade escolar 
em um momento de reflexão e 
aprendizado.  
  Durante a atividade, espe-
cialistas abordaram os riscos 
associados ao consumo de 
substâncias ilícitas, as for-
mas de identificar e lidar com 
situações de vulnerabilidade 
emocional e a importância do 
apoio familiar e comunitário 
na superação desses desafios. 
Além disso, os participantes 
tiveram a oportunidade de 
interagir com os palestrantes, 
tirando dúvidas e compartil-
hando experiências.  
   A Brigada Militar desta-

cou a importância do diálogo 
constante com os jovens para 
prevenir o envolvimento em 
situações de risco. Já a equipe 
da Secretaria da Saúde apre-
sentou dados sobre os impac-
tos do uso de drogas e ofereceu 
orientações sobre os serviços 
de suporte psicológico dis-
poníveis no município.  
  A diretoria da escola, ressal-
tou que iniciativas como essa 
são fundamentais para pro-
mover a conscientização e for-
talecer o vínculo entre escola, 
família e comunidade. “Nosso 
objetivo é educar e informar 

nossos jovens para que tomem 
decisões conscientes e possam 
enfrentar os desafios da vida 
de forma saudável”, afirmou.  
 O evento foi encerrado com 
agradecimentos aos parceiros 
envolvidos no projeto, cuja co-
laboração foi essencial para o 
sucesso da iniciativa. A EEEM 
Joaquim Gonçalves Ledo reaf-
irma seu compromisso com a 
formação integral de seus es-
tudantes, promovendo ações 
que impactam positivamente 
o ambiente escolar e a socie-
dade. 
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Natal e Solidariedade: 

 O mês de dezembro chega como 
um sopro de magia e renovação. As 
luzes de Natal começam a brilhar 
pelas cidades, enfeitando casas, 
praças e vitrines, enquanto um 
clima especial aquece os corações. 
Mas, além das festas, presentes e 
ceias, o Natal carrega um chamado 
muito mais profundo: o da solidar-
iedade.  

O espírito natalino é, antes de tudo, 
um convite ao amor ao próximo. 
É nesse período que muitos de nós 
paramos para refletir sobre o verda-
deiro significado da celebração. In-
spirados pelo nascimento de Cristo, 
somos lembrados da importância 
de cuidar do outro, de estender a 
mão, de enxergar além das nossas 
próprias necessidades.  

Solidariedade, porém, não é um 
gesto grandioso ou exclusivo para 
quem tem muito a oferecer. Ela 
nasce em atitudes simples: doar um 
alimento, uma peça de roupa ou 
até mesmo um pouco de atenção 
a quem precisa. Um sorriso, uma 
palavra de conforto ou um abraço 
podem transformar o dia – ou até 
mesmo a vida – de alguém.  

O Natal também nos ensina que 
a solidariedade não é só dar; é 
também dividir e compartilhar. 
Quando ajudamos, somos recom-
pensados com algo imensurável: 
a alegria de saber que fizemos a 
diferença. Aquele brilho no olhar de 
quem recebe não tem preço.  

Em um mundo marcado por 
tantas desigualdades, o Natal é 
um lembrete poderoso de que não 
estamos sozinhos. A comunidade, a 
família e os amigos são pilares que 
nos sustentam, e, juntos, podemos 
fazer muito mais. Ao nos unirmos, 
criamos redes de apoio que vão 
além do momento festivo e deixam 
um impacto duradouro.  

Neste Natal, que tal fazer parte 
dessa corrente? Procure instituições, 
grupos ou campanhas que promo-
vam ações solidárias na sua cidade. 
Organize arrecadações, participe 
de eventos beneficentes ou, quem 
sabe, visite aquele vizinho que mora 
sozinho. As oportunidades estão 
por toda parte – basta querer.  

Que o espírito de solidariedade do 
Natal permaneça vivo em nossos 
corações ao longo de todo o ano. 
Afinal, o que realmente importa é o 
que deixamos no coração do outro. 
Como nos ensinou o próprio Jesus: 
“Amarás o teu próximo como a ti 
mesmo”.  

Neste Natal, sejamos luz. Sejamos 
amor. Sejamos solidariedade.  

O MENSAGEIRO
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Maria Antônia e Maria Gabi re-
cebem Prêmio VIP 2024
As irmãs Maria Antônia 
e Maria Gabi receberam 
mais uma vez o Prêmio 
VIP, promovido
pela Revista Contato 
Vip. O evento, realizado 
no Henriqueta em Passo 
Fundo no mês
passado, reuniu person-
alidades da região para 
brindar as conquistas do 
ano.
&quot;Receber o Prêmio 
VIP é uma honra que nos 
faz refletir sobre o quanto 
a arte e a dedicação
podem inspirar pessoas 
e transformar vidas. So-
mos gratas a todos que 
acreditam no nosso

O município de Tio Hugo obteve 
um excelente resultado na aval-
iação do IMERS – Índice Munici-
pal de Educação do Rio Grande 
do Sul. No índice referente ao ano 
de 2023, Tio Hugo obteve 78,68, 
ficando na 23º colocação, no rank-
ing composto pelos 497 municípios 
gaúchos. Os resultados foram apre-
sentados pelo vice-governador Ga-
briel Souza, em evento promovido 
na última semana no Palácio Pi-
ratini em Porto Alegre.
Na oportunidade, o gestor destacou 
a melhora da média geral do IM-
ERS neste ano, que passou de 59,79 
em 2022 para 63,44 em 2023. 
Este é o segundo ano desta aval-
iação feita pelo Governo do Estado, 
para medir o desempenho dos 
estudantes das redes municipais 
de ensino. Tio Hugo, obteve de 
um ano para o outro um cresci-
mento expressivo, saltando da 193º 
posição para a 23º. 
A secretária de educação, cultura, 
esporte e lazer de Tio Hugo, Ligia 
Althaus,  explica que as provas para 
avaliar os estudantes, são aplicadas 
através do Sistema de Avaliação do 
Rendimento Escolar do RS (Saers). 
O índice tem como base a avaliação 
das habilidades em Português e 
Matemática dos alunos do 2º ano 
(etapa de Alfabetização), 5º ano 
(etapa dos Anos Iniciais) e 9º ano 
(etapa dos Anos Finais) do Ensino 

DESTAQUE NA EDUCAÇÃO: Tio Hugo 
está entre os 25 municípios gaúchos 
mais bem colocados no IMERS

Fundamental, e leva em consider-
ação também a taxa de aprovação 
dos estudantes. 
“Nesse momento temos que agra-
decer e parabenizar à todos os pro-
fessores, servidores da educação, 
pais e estudantes. Esse excelente 
índice, é resultado da dedicação de 
todos, que buscam uma educação 
cada vez melhor. Temos que ressal-
tar também, o respaldo dado pela 
Administração Municipal de Tio 
Hugo, que investe em melhorias 
constantes no sistema municipal 
de educação, e garante boas con-
dições para profissionais e alunos, 
desempenharem as atividades leti-
vas nas escolas municipais, da mel-
hor maneira”, enfatizou Ligia. 
O Imers foi desenvolvido a partir 
de uma parceria entre a Secretaria 
de Planejamento, Governança e 
Gestão (SPGG), por meio do De-
partamento de Economia e Estatís-
tica (DEE/SPGG), com a Secretaria 
da Educação (Seduc). O índice in-
fluencia ainda o rateio de parcela 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
distribuído aos municípios.
O Poder Executivo Municipal de 
Tio Hugo parabeniza todos os pro-
fessores, estudantes e servidores da 
educação, pelo resultado e dedi-
cação. A excelência na educação é 
uma busca contínua e diária.

trabalho e nos acompan-
ham nessa jornada&quot;, 
afirmou Maria Gabi.
As meninas premia-
das são influenciadoras, 
modelos, atrizes e dança-
rinas que se destacam
dentro e fora da internet. 
Ao longo de suas carrei-
ras, receberam diversos 
prêmios e
reconhecimentos por 
seus trabalhos, conqui-
stando uma legião de ad-
miradores que soma
mais de 100 mil segui-
dores nas redes sociais.



Ernestina, 06 de Dezembro de 2024Ano XXIV  Edição 118806 O MENSAGEIRO

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.Abra sua conta.

Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 
Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 
sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 
contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.

Im
ag

em
 m

era
me

nt
e i

lus
tra

tiv
a.

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Secretário de Desenvolvimento do RS participa da 
inauguração da ampliação do CRAS em Lagoa dos 
Três Cantos
  Na última semana, o mu-
nicípio de Lagoa dos Três 
Cantos celebrou um im-
portante avanço na área 
social com a inauguração 
da ampliação da sede do 
Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS). O 
evento contou com a pre-
sença do Secretário de De-
senvolvimento do Estado 
do Rio Grande do Sul, Beto 
Fantinel, que destacou o in-
editismo do investimento 
realizado.  
 De acordo com o secre-
tário, pela primeira vez na 
história do estado, recursos 
provenientes do tesouro es-
tadual foram aplicados em 
equipamentos e melhorias 
na estrutura física de prédi-
os voltados ao atendimento 
social. “Este é um recurso 
de 2023, viabilizado por 
meio de um projeto apre-
sentado pelo prefeito Sérgio 
Lasch. Foram R$ 250 mil 
do governo estadual, com-
plementados por valores 
da prefeitura e do Ministé-
rio Público, permitindo a 

requalificação completa do 
espaço”, ressaltou Fantinel.  
  A obra, que representou 
um investimento superior 
a R$ 500 mil, resultou na 
modernização e ampli-
ação do CRAS, proporcio-
nando um ambiente mais 
adequado para atender às 
demandas da comunidade. 
O prefeito Sérgio Lasch en-
fatizou a importância da 
entrega: “Hoje é um dia de 
grande alegria. O prédio, 
que antes era antigo e apre-
sentava limitações, agora 
está totalmente reestrutur-
ado, pronto para acolher 
os munícipes de Lagoa dos 
Três Cantos com mais dig-
nidade e qualidade”.  
 O novo espaço foi plane-

jado para oferecer maior 
conforto e eficiência nos 
atendimentos, reafirmando 
o compromisso da admin-
istração municipal em mel-
horar a qualidade de vida 
da população. A ampliação 
do CRAS marca um avanço 
significativo na assistência 
social da cidade, reforçando 
o papel da parceria entre as 
esferas estadual e municipal 
na concretização de inicia-
tivas voltadas ao bem-estar 
coletivo.  
   Com o novo CRAS em 
pleno funcionamento, a ex-
pectativa é que as ações so-
ciais e os serviços prestados 
à comunidade sejam ampli-
ados e qualificados, forta-
lecendo o apoio às famílias 
do município.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

1° Seminário Regional de Boas Práti-
cas em Educação Fiscal e Nota Fis-
cal Gaúcha
Aconteceu no dia 27 de 
novembro o 1° Seminário 
Regional de Boas Práticas 
em Educação Fiscal e Nota 
Fiscal Gaúcha nas depend-
ências do CTG Porteira do 
Planalto.
  Teve início pela  manhã 
com recepção aos convida-
dos, logo após aconteceu 
apresentações do Coral da 
Terceira Idade CRAS e coral 
Infanto Juvenil das escolas 
com flauta doce . Logo após 
as apresentações iniciou-se 
as palestras com Rogério Bi-
ondo (Subdelegado SEFAZ/
RS), apresentação de boas 
práticas locais com a Pro-
fessora Elise Danielli e os 
alunos , palestra com Paulo 
Roberto Sanches (PIT- Teo-
ria e prática), além do al-
moço servido no local para 

os convidados.
 A tarde a abertura aconte-
ceu com a apresentação da 
Banda Marcial Municipal, 
palestra com Maria Ieda 
Marquetti Rodrigues, (pro-
fessora de matemática), 
apresentação do Projeto 
Educação Fiscal com Gra-
ciela Fontanela, de Lagoa 
dos Três Cantos, e ainda 
para encerrar palestra com 
Rosaura Vargas trazendo 
um pouco sobre estratégias 
empolgantes para trans-
formar o ensino incluindo 
SAERS, SAEB, PIT, e Nota 
Fiscal Gaúcha.
 Além da entrega de certifi-
cados aconteceu, sorteio de 
brindes e  um Coffee para 
encerrar este dia impor-
tante de muito aprendizado.
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Professor e Historiador Alexandre Aguirre lança seu novo livro, 
Ernestina: História, Memória e Fotografia  
Na noite da última sexta-
feira, (29/11), ocorreu no 
Plenário da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de 
Ernestina, o lançamento 
oficial do livro, Ernes-
tina: História, Memória e 
Fotografia de autoria do 
professor e historiador 
Alexandre Aguirre. Uma 
noite memorável, onde o 
espaço da Câmara Munici-
pal de Vereadores tornou-
se pequeno pelo grande 
número de pessoas que se 
fez presente para prestigiar 
o lançamento desta impor-
tante obra para o municí-
pio de Ernestina e região. 
A cerimônia de lançamento 
contou com a presença das 
seguintes autoridades: Pre-
feito de Ernestina, Renato 
Becker, acompanhado da 
primeira-dama Elena Maria 
Goedel Becker, ex-prefeito e 
primeiro prefeito de Ernes-
tina, Jaime Gonçalves da Sil-
va, representando a Câmara 
Municipal de Vereadores, 
vereador Leonir Vargas, 
vereador Tiago Dummel, 
secretária Municipal de 
Assistência Social Mônica 
Aguirre, Rainha Thainá 
Grando Lago, Auditor de 
Controle Externo do Tribu-
nal de Contas do Estado do 
Rio Grande do Sul – TCE /
RS, Otávio Reichert, Vice-
presidente da ACIPAE, 
Barbara Pereira Schmitz, 
representando a Agência 
do Sicredi, Juliano Gniech,  

representando a Cotrijal, 
o gerente Eder Mânica e a 
funcionária Andrieli Neck-
el, autor da letra do Hino 
do Município de Ernestina, 
Eleomar Câmara, Presiden-
te da Associação Sociocul-
tural Alemã de Passo Fun-
do, professor Otávio Klein, 
ex-vereadoras: Teresinha 
Nair Roehrig, Odete Pozzan 
Schmitz e Diones Magari-
nos da Silva, representando 
o Jornal O Mensageiro, jor-
nalista Vinícius França e fo-
tografa Jennifer França, re-
sponsável pelo protocolo do 
evento, Marilete de Oliveira 
e comunidade de Ernestina 
e região, a nossa imensa 
gratidão pela presença de 
cada um e de cada uma, pois 
a cerimonia de lançamento 
foi um sucesso. Cabe ressal-
tar, que a edição desta obra 
só foi possível através de 
apoio cultural de empresas 
e pessoas físicas do municí-
pio de Ernestina, que foram 
determinante para que esse 
projeto tornasse realidade.  
Também de forma muito 
especial a nossa gratidão e 
agradecimento ao profes-
sor e doutor Mario Maestri 
por ter aceito o convite de 
escrever o Prefácio. Agra-
decimento a Aline T. Fochi, 
pelo belíssimo trabalho 
realizado na capa, projeto 
gráfico e diagramação do 
livro. Agradecimento à 
Editora Acervus de Passo 
Fundo, pela dedicação e 

esmero ao editar está obra.  
 
Neste livro, o autor Alex-
andre Aguirre reúne boa 
parte do precioso acervo fo-
tográfico que recolheu, para 
apresentá-lo em publicação, 
na qual realiza igualmente 
uma rápida, mas precisa re-
leitura da história da região 
e do Município de Ernes-
tina. Nessa capitulação, 
retrocede desde os idos da 
Colônia, no tempo das mis-
sões jesuíticas, passando 
pela ocupação da região no 
período imperial e republi-
cano, para chegar aos dias 
de hoje, tendo sempre, como 
ponto focal, a formação e 
consolidação do município 

de Ernestina. Para maiores 
informações, contatar o 
autor @aguirre_alexandre 
 
Na oportunidade, o prefeito 
Renato Becker destacou a 
importância da iniciativa 
do professor e historiador 
Alexandre Aguirre em pub-
licar uma nova obra sobre 
o município de Ernestina, 
desde os primórdios até os 
dias de hoje. Estou muito 
feliz por receber uma obra 
que aborda mais de 390 
anos de história do mu-
nicípio, desde quando era 
habitada pelos povos orig-
inários, período jesuítico, 
povoamento e colonização; 
desde quando pertencía-

mos a Rio Pardo- Cruz Alta 
- Passo Fundo até a eman-
cipação em 11 de abril de 
1988. É uma excelente obra 
que deve ser lida por todo 
gestor, pois apresenta um 
raio X do município, bem 
como, as suas potenciali-
dades e avanços durante 
sua história. É uma obra 
extraordinária de uma im-
portância muito grande 
para comunidade de Er-
nestina e região. Pois pre-
cisamos conhecer o nosso 
passado, com os pés firme 
no presente, mas com um 
olhar fixo no futuro,” expli-
cou o Prefeito.

Fotos: Jennifer França
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Comitiva de Victor Graeff Bus-
ca Recursos em Porto Alegre
Porto Alegre, novembro 
de 2024 – O prefeito de 
Victor Graeff, Lairton 
Koeche, acompanhado 
por autoridades munici-
pais, esteve na Capital 
gaúcha em busca de re-
cursos para atender de-
mandas prioritárias do 
município. Durante a 
visita, foram realizadas 
reuniões no gabinete par-
lamentar com o senador 
Luis Carlos Heinze e os 
deputados federais Luis 
Antônio Covatti Filho, 
Pedro Westphalen e Már-
cio Biolchi.
Na ocasião, a comitiva 
entregou um ofício so-
licitando uma emenda 
parlamentar destinada à 
aquisição de uma nova 
motoniveladora. O eq-
uipamento é essencial 
para a manutenção das 
estradas e melhorias na 
infraestrutura local, es-

pecialmente após a per-
da irreparável de uma 
máquina pública em um 
incêndio recente.
Além disso, os represent-
antes municipais aprovei-
taram a oportunidade para 
formalizar à CCR ViaSul 
um pedido de material 
fresado. Este recurso será 
utilizado na recuperação 
de estradas do município, 
beneficiando as áreas.
O secretário de Desen-
volvimento Urbano e 
Metropolitano de Porto 
Alegre, Carlos Rafael 
Mallmann, também par-
ticipou das discussões, 
reafirmando o compro-
misso do governo estad-
ual com o fortalecimento 
do desenvolvimento re-
gional e a melhoria das 
condições de infraes-
trutura do município.

O município mormacense 
tem em sua historicidade 
grandes talentos no futebol, 
e isso vem se consagrando 
cada vez mais na atuali-
dade. Através da Escolinha 
CTAC, sob a presidência de 
Vanessa Alves, a escolinha 
em 2024 teve várias ações e 
jogos interativos com out-
ros municípios regionais.  
Através destas competições 
a imprensa sempre es-
teve presente e analisando 
jogadores de categorias 
de base ( sub-15) que se 
destacam nas quadras. 
Neste ano, os atletas com 
maior desempenho foram 
os mormacenses da catego-
ria sub-15: Janquiel Ferreira 
Gonçalves, Luiz Henrique 
Pereira e Fabrício Kuhn.  
Os atletas receberão na 
primeira semana de dezem-
bro medalhas de Jogadores 
Destaque 2024 e Recon-
hecimento pelo empenho, 
dedicação e por representar 

o município mormacense 
em vários certames regio-
nais, através de solenidade, 
coordenada pelo Embaixa-
dor Cultural e Delegado 
Cultural da Academia AIAP 
BRASIL/ Intercontinental , 
sr Jackson Adair Gonçalves.  
“ Nossa missão enquanto 
autoridade e incentivador 
do esporte e ações culturais, 
é elencar a capacidade e tal-

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Jogadores são destaques regionais em 
2024.

entos que temos em nosso 
município e região, val-
orizando cada potencial. A 
educação está pautada em 
projetos saudáveis que es-
timulem nossos jovens e que 
eles tenham seu reconheci-
mento para continuar com 
seus sonhos.  Meu trabalho 
sempre foi assíduo em nível 
estadual e municipal.”

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE NICOLAU VERGUEIRO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO  Nº 08/2024
          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas 
atribuições legais e nos termos da Lei nº 14.133/2021 e Decreto Municipal 
3.599/2023, torna público que encontra-se aberto o Edital Pregão 
Eletrônico nº 08/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para 
prestação de serviços de transporte escolar para o Município, pelo período 
de 12 meses. Encerra-se o prazo para envio das propostas no dia 10 
de dezembro de 2024, às 09 horas, por meio de sistema eletrônico no 
endereço: www.bllcompras.com. Informações pelo fone (54) 99714-8060 
ou pelo email: contratos@nicolauvergueiro.rs.gov.br. Edital na íntegra no 
site www.nicolauvergueiro.rs.gov.br.

Nicolau Vergueiro, 18 de novembro de 2024. 

GERALDO ANTÔNIO MUNIZ
Prefeito Municipal 



Ernestina, 06 de Dezembro de 2024 Ano XXIV   Edição 1188O MENSAGEIRO
09

Espaço Cultural 

De Onde Vieram  as 
Tribos Germânicas

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

As tribos germânicas provavelmente se origi-
naram no norte da Europa, em regiões que 
hoje correspondem ao sul da Escandinávia e 
à região costeira do Mar Báltico, abrangendo 
partes da Dinamarca, do norte da Alemanha 
e do sul da Suécia. As evidências arqueológi-
cas e linguísticas sugerem que essas tribos 
começaram a se diferenciar de outros grupos 
indo-europeus entre 1800 e 500 a.C., desenvol-
vendo uma cultura, língua e tradições distintas 
ao longo desse período.
Entre os séculos II e I a.C., a pressão demográ-
fica, mudanças climáticas e a busca por terras 
mais férteis e recursos levaram essas tribos a 
iniciar um movimento migratório em direção 
ao sul e ao oeste. Esse período de expansão 
inicial é registrado por historiadores romanos 
como Júlio César e Tácito, que relataram os 
confrontos entre romanos e várias tribos ger-
mânicas que cruzavam o Reno e o Danúbio, 
pressionando as fronteiras do Império Romano.
Essas tribos incluíam os francos, visigodos, os-
trogodos, lombardos, alamanos, suevos, saxões, 
anglos e jutos, cada uma com sua própria 
identidade e estrutura política, mas compar-
tilhando uma cultura e uma língua germânica 
comum. Embora não formassem uma entidade 
unificada, essas tribos tinham práticas cul-
turais, religiosas e sociais semelhantes, como a 
lealdade ao líder tribal, a organização familiar 
extensa e uma forte tradição de honra guer-
reira. A religião também desempenhava um 
papel central, com crenças e mitos que exalta-
vam deuses como Wotan (Odin) e Thor, figuras 
ligadas ao poder, à guerra e à sabedoria.
O contato com o Império Romano e a conse-
quente pressão militar e cultural impulsion-
aram as tribos germânicas a reorganizarem 
suas estruturas de poder e expandirem suas 
migrações. Durante o período das Grandes Mi-
grações, do século IV ao VI d.C., muitas dessas 
tribos germânicas entraram no território do 
império, onde estabeleceram reinos que dariam 
origem a várias nações da Europa medieval. 
Esse período marcou a fusão das tradições 
germânicas com o legado romano, moldando a 
identidade da Europa Ocidental por séculos.

Á PEDIDOÁ PEDIDO

Casa Mortuária de Ernestina
Agradecemos, em nome da 
Oase e de todos os respon-
sáveis pelo bom funciona-
mento da Casa Mortuária, 
ao Prefeito Sr. Renato 
Becker e às Sras. Leni woll, 
Evani Lamm, Ilone Plück e 
Delci Gnich, que dedicaram 
tempo e esforços para a ma-
nutenção da Casa.
 Recentemente, a Casa pas-
sou por uma reforma com-
pleta, incluindo lavagem, 
pintura, reparo de cadei-
ras e mesas, além de uma 
limpeza geral. Embora ten-
ha demandado bastante tra-
balho, conseguimos, juntos, 
transformar o ambiente, 
tornando-o mais acolhedor 
para os momentos difíceis 
de dor e perda.
 Aproveitamos para com-
partilhar um pouco da 
história da Casa Mortuária, 
pois muitos não se dão con-
ta de que, há 25 anos, volun-
tários se dedicam incansav-
elmente ao cuidado deste 
espaço.  
 No ano de 1999, após muitos 
debates sobre a necessidade 
de uma Casa Mortuária que 
permitisse realizar velórios 
fora das igrejas – que nem 
sempre estavam disponíveis 
–, foi formada uma comis-
são que iniciou um trabalho 

de arrecadação na comuni-
dade. Diversos voluntários 
participaram ativamente, 
contribuindo com doações 
e apoio.
 Posteriormente, buscamos 
apoio junto à prefeitura e 
conseguimos o terreno, fru-
to de uma permuta realiza-
da entre o Sr. Rubens Backer 
e a prefeitura. Assim, com o 
auxílio da comunidade e da 
administração municipal, 
iniciou-se a construção da 
Casa. Hoje, este é um espaço 
comunitário, sem cobrança 
de aluguel, onde apenas os 
custos fixos, como limpeza, 
são mantidos. A Sra. Ilone, 
com muita dedicação e re-
sponsabilidade, cuida dess-
es aspectos há 25 anos, sen-
do responsável pela limpeza 
e organização.
 Agradecemos também às 

funerárias que assumem a 
responsabilidade pelo pa-
gamento desses custos fixos, 
com destaque especial à Fu-
nerária São José, que sem-
pre foi parceira nesse com-
promisso.
 Eu, Leni, coloco-me à dis-
posição para esclarecer 
qualquer dúvida e informar 
que toda a documentação 
está disponível para con-
sulta. Caso seja necessário, 
podemos agendar uma 
reunião para tratar de 
qualquer questão.
 Mais uma vez, nosso muito 
obrigado a todos que colab-
oraram e continuam colab-
orando para a manutenção 
da Casa Mortuária.
Presidente da Casa: Evani 
Lamm
Coordenadora: Leni Woll  
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 02.12.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Vargas, 
Raquel Goedel, Tiago 
José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 Sem orador.
  
Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.
 
Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leo-

nir de Souza Vargas, da 
bancada do PDT, afir-
mou que foi procurado 
por moradores do entor-
no da Rua Albino Woll-
mann, com a queixa so-
bre a limpeza ao longo 
da Rua, até a entrada do 
camping. Pediu, ainda, 
que fosse colocado um 
contêiner para depósito 
do lixo, no mesmo local. 
Parabenizou o professor 
Alexandre Aguirre pelo 
lançamento do livro “Er-
nestina, História, Memó-
ria e Fotografia, ocorrido 
na semana anterior.

    O Vereador Anto-
nio Carlos Ferreira, da 
bancada do PDT, afir-
mou que também foi 
procurado pelos mora-
dores do entorno da Rua 
Albino Wollmann para 
tratar da necessidade de 
um contêiner para depó-
sito do lixo. Ainda, na 
mesma Rua, há árvores 
em terrenos particulares 
que estão com galhos 
sobre a via pública pre-
judicando o trânsito, tan-
to de pedestres como de 
veículos. Solicitou que 
o Poder Executivo noti-
fique os moradores para 
que façam a poda. Sobre 
a situação do recolhi-
mento de lixo no inte-
rior, disse que era feito 
semanalmente, passou a 
ser quinzenalmente e, às 
vezes, não é feito. Pediu 
que o Prefeito, através 

do jurídico, notifique 
a empresa para o cum-
primento das cláusulas 
contratuais. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da ban-
cada do PDT, refletiu 
sobre a campanha “de-
zembro verde” que trata 
da conscientização acer-
ca do abandono de ani-
mais, relembrando que 
abandonar um bichinho 
é crime. Disse que parti-
cipou do lançamento do 
segundo livro do profes-
sor Alexandre Aguirre. 
Afirmou que, em 2021, 
ele e o Vereador Victor 
estiveram em Porto Ale-
gre para encontro com o 
deputado Márcio Biol-
chi, oportunidade em 
que presenteou o De-
putado com o primeiro 
livro do Professor Ale-
xandre. Sobre a questão 
do recolhimento do lixo, 
afirmou que concorda 
com a sugestão do Ve-
reador Antonio Carlos 
Ferreira de executar a 
empresa para que cum-
pra o contrato.    

 O Vereador Ju-
liano Arend, da bancada 
do PSDB, pediu que a 
próxima administração 
possibilite o atendimen-
to em turno integral na 
creche para as crianças 
cujas mães trabalham. 
Afirmou que há crianças 
matriculadas em tem-
po integral e suas mães 
não trabalham, solici-
tou, ainda, a ampliação 
do horário até as 18:30. 
Fez um esclarecimen-
to acerca das emendas 
parlamentares para a 
aquisição de mini esca-
vadeira hidráulica e de 
camas hospitalares para 
a unidade de saúde.  

 O Vereador Amé-
rico Luiz Formighieri, 
da bancada do PSDB, 
solicitou verbalmente 
que fossem executadas 
melhorias na estrada nas 
proximidades do Maras-
ca. Sugeriu que o secre-
tário de obras da pró-
xima gestão faça uma 
visita às estradas muni-
cipais num dia de chu-

va, de forma a verificar 
a real situação de alguns 
trechos. Citou um trecho 
próximo à proprieda-
de do Sr. João da Luz, 
proximidades da esco-
la João Alfredo Sachser 
onde se formam poças 
de água a cada chuva. 
Pediu um pouco mais de 
empenho para a solução 
dessas demandas. 

 O Presidente, 
Vereador Cristian Bau-
mgratz, da bancada do 
PP, concordou com a 
solicitação de Vereador 
Juliano de ampliação do 
horário de funcionamen-
to da creche. Pediu que 
houvesse prioridade nas 
vagas de atendimento 
em tempo integral para 
aquelas crianças cujos 
pais trabalham fora, 
além de atendimento no 
período de férias. Infor-
mou a todos os Verea-
dores que foi procurado 
pela direção da escola 
Educarte, solicitando 
que os recursos que a 
Câmara devolver no en-
cerramento do exercício 
sejam destinados para a 
construção de uma sala 
de aula junto à Escola. 

 O Vereador Ari 
Antonio Mello, da ban-
cada do PDT, informou 
que apoia a sugestão de 
construção de uma sa-
la de aula para a escola 
Educarte. Falou que a 
creche não atende mais 
crianças por falta de es-
paço físico.  

 Voltando a falar, 
o presidente, Vereador 
Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, disse 
que o ofício solicitando 
a utilização dos recursos 
da sobra da Câmara para 
investimento na escola 
Educarte será feito no fi-
nal do mês, informando 
o valor exato.

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 09 
de dezembro de 2024, às 
18 horas.

CLIMACLIMA

ERNESTINAERNESTINA
Município de Ernestina recebe uma 
retroescavadeira da bancada gaúcha 
O ato de entrega foi re-
alizado junto ao Parque 
Estadual de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio 
  Na dia 18 de novembro, 
o Prefeito Municipal de 
Ernestina, Renato Becker, 
acompanhado do secre-
tário Municipal de Agri-
cultura, Bruno Altmann 
e do vereador Juliano 
Arend, estiveram em Por-
to Alegre, participando do 
ato de entrega de Máqui-
nas e Equipamentos Ag-
rícolas. Na oportunidade, 
receberam uma retroes-
cavadeira destinada ao 
município através de in-
dicação do deputado fed-
eral Giovani Cherini (PL).  
A máquina foi adquirida 
através de recursos de 
emendas parlamentares 
da Bancada Gaúcha, com 
contrapartida do Gov-
erno do Estado, sendo 
indicada pelo deputado 
aos municípios contemp-
lados. O ato de entrega foi 
realizado junto ao Parque 
Estadual de Exposições 
Assis Brasil em Esteio. 
  Na oportunidade, o 

prefeito Renato Becker, 
destacou que: “Quero 
de forma muito especial 
agradecer ao deputado 
federal Giovani Cherini 
pelo olhar e carinho pelo 
povo ernestinense, pois 
não é a primeira vez que o 
deputado Cherini destina 
recursos para o municí-
pio de Ernestina. Esta-
mos muito gratos e felizes 
por mais essa importante 
conquista para os nossos 
agricultores, com certeza 
essa maquina retroesca-
vadeira venho para somar 
juntamente com a nossa 
frota de maquinários e, 
sobretudo fortalecer o 
nosso trabalho em prol 
de melhorias das estradas 
vicinais, e por conseguinte 
facilitando e fazendo a 
diferença na vida dos nos-
sos agricultores ernestin-
enses. Nos próximos dias, 
estaremos recebendo o 
deputado federal Giovani 
Gerini, em Ernestina para 
realizar o ato de entrega 
oficial da nova retroesca-
vadeira,” pontuou o pre-
feito Renato Becker.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

VENDE-SE GAITA... UMA HOHNER
COLORADA

(Composição vencedora e Melhor Letra
da 3ª Esquila e Vindima do Canto Gaúcho,
de Encruzilhada do Sul-RS, em novembro

de 2022)
Vende-se gaita, oito baixos, três ilheiras...

É gaita buena, uma Hohner colorada;
Perfeito estado, mesmo sendo gaita antiga,
Rico instrumento, com a voz bem afinada.
Vende-se gaita pra quem toca de verdade,
Usada em palcos de bailantas, festivais;
Bem de família, foi tocada por meu tio,

Depois comprada e regalada por meu pai.
Há muitos anos esta gaita me acompanha,
Mas se achegou a despedida nesta hora;
Os pilas curtos a guaiaca só de vento...

Este é o momento que a minha gaita vai embora.
Vende-se gaita, toda alma, toda história...

A minha história, a história da minha gente;
Vende-se a alma de uma gaita e de um gaiteiro,

Que pela vida são um só, eternamente!
Meu mundo é grande, manancial feito de

arte...
É minha essência, minha sina verdadeira;

E esta gaita deste mundo é a melhor parte...
O baluarte da minha paz mais verdadeira.

Vende-se gaita e a alma do gaiteiro,
Pois sem seu som e melodia não sou nada;
Vende-se os sonhos, meus amigos, meus

amores,
Que vão no bojo desta Hohner colorada.

Pensando bem, a alça forte que nos prende
Vai bem além de parceria musical;

É um abraço de amor, cumplicidade...
É na verdade um cordão umbilical.

Respiro fundo, penso em tudo e paro o texto...
Encaro a fome, há de ter uma saída;

Mas eu não vendo minha amiga mais sincera,
Pois junto dela venderia a minha vida!

Letra: Carlos Omar Villela Gomes e Juca
Moraes

Melodia: Diego Machado e Nilton Ferreira
Intérpretes: Diego Machado e Jamesson
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TRÂNSITOTRÂNSITO

Acidente deixa casal morto e crianças feridas 
na BR 386 em Carazinho
Na manhã desta quarta-
feira, 04 de dezembro, um 
acidente de trânsito com 
morte foi registrado na BR 
386, no entroncamento com 
a BR 285 em Carazinho. 
A colisão lateral envolveu 
um caminhão e um veículo 
HB20, placas padrão Mer-
cosul.
 As duas vítimas fatais são 
dois adultos, um homem 
e uma mulher, que esta-
vam no veículo de passeio. 
Além disso, duas crianças 
que estavam no automóvel 
ficaram feridas e foram en-
caminhas com escoriações 

até o Hospital de Clínicas 
de Carazinho (HCC) para 
atendimento médico.
 O motorista do caminhão 
não ficou ferido. Ele ficou 
no local do acidente pre-
stando os esclarecimentos. 

Até o momento não foi in-
formado a cidade de origem 
das pessoas que estavam no 
veículo, nem suas identi-
dades. O trânsito flui com 
lentidão no local.

POLÍCIAPOLÍCIA

PRF resgata adolescente que sofria 
exploração sexual em boate
Nesta terça feira (3) a Polí-
cia Rodoviária Federal res-
gatou uma adolescente que 
estava sendo explorada sex-
ualmente. O resgate ocorreu 
em uma boate às margens 
da BR-386 em Sarandi-RS.
  Após receber uma denún-
cia de que uma adolescente 
natural de Balneário Cam-
boriú-SC estaria sofrendo 
exploração sexual em uma 
boate na cidade, a equipe 
da PRF, junto do Conselho 
Tutelar e da Polícia Civil, 
realizaram uma fiscalização 
na boate localizada às mar-
gens da BR-386, em Saran-
di.
 Os PRFs encontraram no 
local diversas mulheres que 

relataram trabalhar como 
garotas de programa. Ao 
checarem a documentação, 
uma delas apresentou uma 
foto do seu RG com a idade 
adulterada, mas ao ser con-
frontada sobre a adulter-
ação, acabou apresentando 
o RG verdadeiro, confir-

mando que tinha apenas 17 
anos.
A adolescente foi encamin-
hada aos cuidados do Con-
selho Tutelar. A proprietária 
do estabelecimento foi iden-
tificada e compareceu pos-
teriormente na delegacia da 
Polícia Civil.
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TIO HUGO TIO HUGO 

Linha Machado FC brilha na segunda rodada do Campe-
onato Municipal de Futebol de Campo em Tio Hugo

    No último sábado, 30 
de novembro, os torce-
dores de Tio Hugo acom-
panharam mais uma 
emocionante rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo. A 
equipe da Linha Machado 
FC enfrentou o Barragem 
FC no campo adversário, 
conquistando vitórias nas 
categorias aspirantes e 
principal.  
   O primeiro jogo, válido 
pela categoria aspirantes, 
foi marcado por mui-
to equilíbrio. A equipe 
da Linha Machado FC 
conseguiu se sobressair 
em um duelo acirrado, 
vencendo pelo placar de 
1 a 0. O gol solitário foi 
suficiente para garantir 
os três pontos e manter a 
equipe em uma posição 
competitiva na tabela.  
  Na sequência, pela cat-
egoria principal, a Linha 
Machado FC mostrou su-
perioridade e dominou a 
partida do início ao fim. 
Com uma atuação sólida, 

a equipe venceu o Bar-
ragem FC por 3 a 0, com 
destaque para o desem-
penho coletivo e a eficiên-
cia no ataque.  
    A rodada foi prestigi-
ada por um bom público, 
que se reuniu no campo 
da Barragem para apoiar 
suas equipes. Apesar das 
derrotas, o Barragem FC 
demonstrou espírito es-
portivo e compromisso, 
mantendo a competi-
tividade e buscando mel-
horar seu desempenho 
nas próximas rodadas.  
 Do outro lado, a Linha 
Machado FC celebra os 
resultados como um in-
centivo na busca pelos tí-
tulos das duas categorias. 
A equipe técnica destacou 
o esforço dos jogadores, 
que souberam aprovei-
tar as oportunidades e 
demonstraram entrosa-
mento em campo.  
Próximos desafios  
Com o término da segun-
da rodada, o campeonato 
segue em ritmo acelerado, 
prometendo mais jogos 

emocionantes nas próxi-
mas semanas. A organi-
zação reforça o convite 
para que a comunidade 
continue participando e 
apoiando o evento, que 
além de movimentar o 
cenário esportivo, pro-
move integração entre os 
moradores de Tio Hugo.  

 Os detalhes das tabelas 
e os próximos confron-
tos serão divulgados em 
breve pela organização do 
campeonato. Enquanto 
isso, as equipes seguem 
com os treinamentos, aju-
stando estratégias para 
buscar melhores resulta-
dos.  

  O Campeonato Munici-
pal de Futebol de Cam-
po de Tio Hugo é uma 
demonstração do poten-
cial esportivo local, un-
indo atletas, torcedores 
e famílias em torno da 
paixão pelo futebol. 


